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在香港大專學界一直以來都有一個
怪現象，就是教職員愈熱衷搞政治，
甚至不惜荒廢教學全身投入政治運
動，其教席也就愈穩固，校方儘管不
滿，也難以動其教席分毫。早年就有
民主黨楊森等人，全職搞政治兼職教
書，近期則有「佔中」發起人戴耀廷

及公民黨陳文敏。他們儘管在校園內大力煽動非法
「佔中」，甚至捲入「黑金風波」，但港大管理層卻
拒絕跟進，反而大加優待，升職加薪。禍港學者竟獲
優待，反映港大管理層沒有腰骨去捍衛校譽，甚或皮

裡陽秋，口裡說政治中立，實際是將校園變成非法行
動的後勤基地。最高學府淪為藏奸縱邪之所，港大管
理層要負上最大責任。
戴耀廷是「佔中」發起人、組織者、煽動者，人盡

皆知，而他亦已「自首」承認罪行。他早前更被揭發
以匿名方式向港大多個學系，包括陳文敏掌管的法律
系提供大批「黑金捐款」，用作支持「佔中」行動，
但來源卻諱莫如深，違反了大學的捐款守則，引起社
會譁然。港大在公眾壓力之下就事件展開調查，但調
查良久後，卻指「沒有發現」戴耀廷組織「佔領」的
「證據」；而對於「黑金捐款」，港大也認為不違規

云云。這個調查結果顯然是為讓戴耀廷脫罪，與社會
的觀感差距甚遠，暴露了港大管理層的偏私縱容。
近日社會各界人士包括大批港大校友，紛紛呼籲港
大管理層必須交代事件，不容「黑金」入侵校園，不
容政治勢力推學生作政治炮灰。這是愛惜港大聲譽的
表現。然而，港大管理層對於外界呼籲不理不睬，堅
持「放生」戴耀廷，讓他在缺席兩個月參與「佔中」
後迅即復課，法律學院近日又批准他再休假半年，讓
他「潛水」暫避風頭。大學如此優待一名教職員，恐
怕並不多見，難道是因為戴耀廷人才難得，大學才要
百般呵護？恐怕不見得，真正原因是戴耀廷有「佔
中」發起人的「光環」所致也。
另一名關鍵人物港大法律學院院長陳文敏，多年來

一直對戴耀廷百般照顧。儘管戴在這兩年間一邊教書
一邊策動「佔中」，嚴重影響教學，但陳文敏卻為他

提供大量方便。及後揭發原來戴耀廷曾秘密向港大法
律學院捐予大筆匿名捐款，受款人正是陳文敏。由此
可見，兩人在「佔中」上一直合作無間。身為法律學
院院長，陳文敏對不稱職教員百般縱容，更有份收受
「黑金捐款」，理應問責。他不但能置身事外，更盛
傳將出任負責港大人事管理的副校長。協助策動非法
「佔中」，捲入「黑金風波」，竟可步步高升。顛倒
黑白，莫此為甚。
不近情者多藏奸。禍港學者竟獲港大管理層優待，
當中原因為何？是怯於他們背後的政治勢力，還是港
大管理層根本就是認同有關行為，認同港大應該作為
「佔中」的後勤及宣傳基地，認同港大學生都應向周
永康、梁麗幗學習？為此不惜玷污港大百年聲譽，不
惜將最高學府變成藏奸縱邪、藏污納垢之地？港大管
理層應予外界一個說法，教育局也應介入調查。

禍港學者竟獲優待 最高學府藏奸縱邪
卓 偉
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「佔中」發起人戴耀廷為求減輕罪責，早前聯同數
十名「佔中」組織者及支持者到警署「自首」，承認
非法集會。與此同時，一批「佔中」搞手卻不願意承
擔罪責，企圖逃避責任，逃避被拘捕。警方昨日開
始，通知公民黨、社民連、工黨、「雙學」等「佔
中」搞手，要求他們就金鐘「佔領區」清場期間被拘
捕一事，到警署協助進一步調查，涉及大約數十人。
警方認為他們在「佔領」行動中，角色主動，起組
織和煽動的作用。

違法必究重振法治
按照一般程序，警方已經掌握了「佔中」搞手的犯

罪證據，經過在警署落口供之後，就會正式落案，提
出控告。被控告者，可以提出擔保，暫時獲得釋放。
不過，觸犯公安條例者，擔保一般有附加條件，就是

不能再犯同樣罪名，不可以再組織和煽動「佔領中
環」。這是維護法治的一個重要舉措。

警方落案檢控的行動，說明了正氣壓倒了邪氣，說
明了法治在香港社會得到了彰顯。任何人觸犯了法
律，都必會繩之於法。最近一個時期，反對派顛倒了
是非黑白，居然說「犯法不等於犯罪」、「犯法是維
護了法律正義」、「警署自首就是維護了法治」。這
些謬論，對青少年的毒害極大，使年輕一代失去了法
治觀念，以為無法無天是香港的正常狀態。整整一代
人失去了正確的價值觀和遵守法治的精神，後患無
窮。所以，採取有力維護法治的行動，起訴組織和煽
動「佔中」的罪魁禍首，有利於提倡正氣，重振法
治，糾正年輕一代被扭曲了的觀念。

工黨主席李卓人說，昨早收到警方重案組致電，邀
請他到警署協助調查其參與「佔領」行動一事。他指

仍未與警方確定會面時間，會先聯絡同樣收到通知的
人士，了解法律意見後再回覆警方。李卓人更將警方
正常的調查行動說成是「秋後算賬」，又說「有心理
準備參與公民抗命會承擔法律責任」。這說明了反對
派的頭頭口是心非，明明觸犯了法律，應該接受審
訊，居然說成「秋後算賬」，好像他們非常無辜，沒
有犯罪，又或者他們以為自己不必遵守「法律面前人
人平等」規定，可以凌駕其他人頭上，享有特權，踐
踏了法律，法律也奈他不何。李卓人身為立法者，居
然帶頭犯法，而且製造了許多歪理進行狡辯，扭曲事
實，踐踏法治，罪加一等。

李卓人梁家傑顛倒是非
公民黨黨魁梁家傑更加離譜，說收到有組織罪案及

三合會調查科探員的電話，邀請他到警察總部錄口
供，相信會進行逮捕，他希望大家本「生於亂世、
有種責任」的思維，不要各家自掃門前雪，要繼續關
注並爭取「真普選」，讓未來兩代年輕人看到希望云
云。梁家傑顛倒是非，香港本來是繁榮穩定的太平盛
世，正是梁家傑之流發動了「佔中」，使用了非法和
暴力手段，弄得香江天昏地暗，社會癱瘓，各行各業
遭受重創，社會秩序受到破壞，民生受到侵害，暴民
無法無天，可以檢查警察的裝備，不允許公務員上
班，堵塞了交通，大量的公共財物受到損失，旺角連

續多晚騷動，「佔領者」晚上高叫口號，弄得居民無
法安睡，「鳩嗚」流動「佔領者」更加在半夜撞擊毀
壞大廈的鐵閘，衝入了大廈，逐層樓拍門，要求「借
地方小便」，弄得人心惶惶，好像香港再也不能保持
安居樂業。

但梁家傑卻說「生於亂世、有種責任」，令港人非
常氣憤。亂世分明是反對派搞出來的，梁家傑是罪魁
禍首，怎麼能說他自己「生於亂世」？怎麼能夠將破
壞社會秩序、破壞法治，說成是「有種責任」？梁家
傑李卓人並不準備對發動「佔中」認罪，而是說「要
看控告什麼罪名，才決定會否認罪」。他們也不準備
按照警方約見的時間前往警署接受調查，他們說要聯
絡所有被警方通知的犯案者，互相串通，定了一個口
徑，才會前往警署落口供。這些行為，明顯地觸犯了
「妨礙司法公正」罪。任何犯罪者，都不可以串謀作
供，身為大律師的梁家傑可以說是「知法犯法罪加一
等」。

無論梁家傑李卓人怎樣狡猾，怎樣預先作出串謀作
供，他們都難逃法網。他們的行為，只能說明他們講
一套做一套，所謂「公民抗命，接受法律懲罰」完全
是虛偽的，他們的心態是：既要搗亂犯罪，又要逃避
法律制裁。香港市民一定會看清楚他們踐踏法律、為
禍港人、為外國勢力奪取香港管治權服務的嘴臉，在
未來的選舉中，給予懲罰。

徐 庶

近來，香港市民紛紛發出強大聲音，認為「佔領」罪行已經發生，沒有理由讓這些犯罪者

逍遙法外，以為警方「怕」了他們，不敢拘捕和起訴他們，要求警方盡快採取行動。現在警

方依法追究非法「佔中」搞手，彰顯了法治精神，有力地防範「二次佔領」的發生，保障市

民安居樂業，維護香港繁榮穩定。相反，如果拘捕了非法「佔中」搞手而不落案起訴，他們

就可以反反覆覆繼續「佔領」，為禍社會。近日不斷出現的「鳩嗚」流動「佔領」，就是最

惡劣的例子。

警方依法追究「佔中」搞手 彰顯法治防範「二次佔領」

家長抗議促交代
英皇書院播「佔毒」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一
項最新民調指出，受訪市民對特首
梁振英和特區政府表現評分微升，
「房屋及規劃」與「政制及管治」
則為最多受訪市民期望在即將公佈
的施政報告中優先處理。
中大香港亞太研究所昨日公布去

年12月份特區政府民望電話調查結
果，調查於去年12月28至30日晚進
行，成功訪問了744名18歲或以上
市民。結果顯示，22.8%的受訪市民
表示滿意特區政府表現，較去年11
月高3.9個百分點；表示不滿意的有
44.6%，與11月份相比上升1.6個百
分點，回答「普通/一半半」的則有
31.9%，較上月下跌5.6個百分點。
被訪市民對梁振英整體表現的評

分有43.1 分，較11月評分微升0.4
分。對3位司長表現的評分方面，政
務司司長林鄭月娥為56.2分，較11
月下跌2.0 分；財政司司長曾俊華的
平均評分為57.9 分，較 11月下跌
1.6 分，律政司司長袁國強為50分，
較11月下跌2.8分。

市民最重視房屋問題
另一方面，梁振英將於下周三在立

法會公布新一份施政報告。在眾多政
策範疇中，最多受訪市民認為要在施
政報告優先處理的是「房屋及規劃」
與「政制及管治」，分別佔28.2%和
20.0%；其次為「民生及福利」和「經
濟發展」，各佔 15.1%和 12.2%；至
於「醫療及衛生」及「教育」也分別
佔 10.5%和 7.7%；「環保」範疇則相
對最少人關注，只有 2.3%。不過，調
查同時指出，近半被訪市民表示對施
政報告沒有期望。
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約20名家長昨日應網上號召，手持橫額標語到英皇書
院請願，他們在學校門外高喊「英皇無良，毀港棟

樑！」、「英皇無恥，教壞孩子！」、「枉為師長，愧
對家長！」等口號。對於有學生在校內播放有關「佔
領」行動的片段，及有一群學生在台上唱出《撐起雨
傘》的歌曲，李璧而表示不滿，批評學校竟在畢業禮上
以激昂歌曲歌頌違法「佔領」行動，為學生們種下仇恨
種子，荼毒下一代，實在是有違做老師的本分，行為極
為可恥。

校內看「佔」片 唱「佔」歌
李璧而並曾就此事多次與英皇書院校長陳胡美好聯絡，
以了解事件，但她表示陳胡美好卻只稱當時並不在場、不

知情。另外，陳胡美好昨日又以開會為由，未有與示威的
家長們見面，英皇書院亦只派了一名代表到校門外接信。
李璧而對此表示不能接受，認為校長有責任為此把關，並
指校方有關說法明顯是在推卸責任，對此表達強烈的譴
責。

老師應守本分 勿帶政治入校
李璧而表示，英皇書院是香港著名學府，而學校是作育

英才的地方，應保持政治中立。她又表示，莘莘學子年
幼、涉世未深，但「佔領」行動已令社會撕裂，甚至有家
庭亦因此受到撕裂，故促請學校老師勿把個人政治立場、
情緒發放在涉世未深的孩子身上。
李璧而又指，英皇書院的通識老師亦曾在「佔領」行

動期間煽動學生罷課、集結，把學生推進政治鬥爭的醜
惡漩渦，影響學生純潔心靈，實在令人難以接受。她續
說，作為有良知的老師，應該是教育孩子德、智、體全
面發展，故希望英皇書院的老師們做好自己本分，應好
好栽培香港未來棟樑，勿把政治帶入校園，及不要辜負
家長所託。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）日前有網民公開一段名為「英皇書院淪落成『鳩嗚』繁殖場、香

港學生已被徹底洗腦」的影片，影片內容指學生在校內播放有關違法「佔領」行動的片段，及有一

群學生在台上唱出《撐起雨傘》的歌曲。昨日約20名家長到英皇書院門外請願，表示要捍衛孩子，

捍衛香港。發起人李璧而批評學校竟在畢業禮上以激昂歌曲歌頌違法「佔領」行動，為學生們種下

仇恨種子，荼毒下一代，有違做老師的本分，行為極為可恥，促請學校盡快向公眾作出交代。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新
民黨昨日開展為期4天的廣西訪問
之旅，訪問團成員包括主席葉劉淑
儀、常務副主席田北辰、副主席潘
國山，及多位新民黨的顧問和商界
人士等。葉劉淑儀在出發前表示，
希望藉這次考察，了解廣西更多投
資機遇及地區發展，加強桂港兩地
的交流。
是次訪問團，成員除了新民黨的

多位要員，還有多位來自商界、專
業服務界、中小企及外國商會等代
表。4天的訪問團行程將包括參觀南
寧市五象新區、經濟開發區、東興
市口岸及貿易建設等，了解廣西的
投資環境、經濟建設及城鄉發展。

葉太田二少看好投資潛力
葉劉淑儀在出發前表示：「廣西
處於中國—東盟自由貿易區的前沿
和樞紐位置，西部大開發、中國—
東盟自由貿易區建設、泛珠三角經

濟區合作等一系列優勢條件正在增
加，有利廣西的經濟及社會發展。
新民黨希望藉這次考察，了解廣西
更多投資機遇及地區發展，加強桂
港兩地的交流。」
田北辰亦說：「廣西山明水秀，

發展潛力優厚。當地政府去年11月
提出『加快申請設立北部灣自由貿

易試驗區』，相信廣西將能借鑒上
海自貿區的先進經驗，提升中
國—東盟自由貿易區的發展。加上
貴廣、南廣高鐵及南寧東站剛於上
月底正式開通營運，縮短了中西
部、西南和珠三角地區的行車距離
及時間，帶動沿線旅遊發展及經貿
往來。」

新民黨訪桂加強兩地交流
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府新一份施政

報告將於月中公布，自由黨主席、立法會議員鍾國斌昨
日表示，相信特區政府願意聽取各方對施政報告的建
議，但前提須關乎民生及經濟發展，而不是個別政黨在
政治上的訴求。他又表示，早前「佔領」行動期間看到
香港有很多具創意的人才，相信創意產業在未來絕對值
得發展，但認為特區政府未來要有更多長遠及可持續發
展的方向，才可幫助青年向上流動。
鍾國斌昨日在一電台節目中表示，現時香港經濟看似

不俗，但若果要跟新加坡及韓國比較，是完全給比下
去。他又表示，過去特區數任政府的施政都欠缺可持續
性，而本港產業結構太狹窄，故令年輕人缺乏向上流動
機會。他建議，政府未來要有更多長遠及可持續發展的
方向，才可鼓勵青年向上流動。他續說，自由黨一向關
注工商界的未來發展，早前「佔領」行動期間看到香港
有很多具創意的人才，相信創意產業在未來絕對值得發
展。

料政府願聽各方意見
另外，對於即將公佈的施政報告，他認為房屋問題將

是重中之重，但指「現時連建築工人短缺的問題都未解
決，到處搶緊人，建屋成本呎價已升到4,000幾元，建

好之後的樓價貴到市民負
擔唔到，又是另一個問
題」。鍾國斌又認為，相
信特區政府願意聽取各方
建議，但承認現時除了建
制派以外，其他政黨要跟
特首對話的機會確實較
低。他認為，若政府希望
能每方面的意見都照顧
到，就需要跟各個政黨都
有充足的溝通。
對於有反對派指自由黨

不支持民主，他相信每個人內心都是追求民主，但認為
民主是不能解決所有問題，而普選出來的特首，其能力
也不一定如選民心中理想般完美。他舉例指出，台灣普
選便出了一個巨貪陳水扁。

功能界別有存在價值
另外，鍾國斌又指近年功能界別的形象不停被抹黑，但

實際是有他們的存在價值。他表示，由於地區直選的議員
普遍會以地區工作為主，對專業及經濟發展的議題相對不
熟悉，但功能界別議員就能為立法會提供專業意見及判斷。

鍾國斌：創意產業有前景

■約20名家長昨手持橫額標語到英皇書院請願。
鄭治祖攝

■新民黨訪問團昨出發赴廣西。

■鍾國斌昨接受電台訪
問。


